
1 settembre 2014

Caro Sindaco Galimberti,

In risposta ai quesiti posti al direttivo del ns comitato Q10, siamo a risponderLe:

1- Difficoltà nel far conoscere il comitato, le proprie "competenze" e iniziative ai residenti; 
mancanza quindi di collaborazione e poco sensi di "comunità" fra i residenti del quartiere.    

2- Elenco manutenzioni e criticità del quartiere:
1) L'illuminazione delle vie, ciclabili e marciapiedi del quartiere è sicuramente da potenziare, 
problema aggravato anche dalle fronde delle piante abbondanti per le mancate potature in alcune 
vie.
2) Piste ciclabili; in qs "capitolo" includiamo la richiesta di vari interventi tutti di eguale 
importanza: ridipingere la segnaletica/le righe a terra lungo tutto Viale Po, soprattutto in prossimità 
degli incroci (via Adda, via Lugo..); rivedere, causa pericolo, il percorso e gli attraversamenti della 
pista ciclabile in Piazza Cadorna, installando eventualmente uno specchio convesso sul plateatico 
del Ristorante Kandoo che riduce la visibilità; ridipingere il percorso della ciclabile nel 
Piazzale antistante la Tamoil; l'uscita della ciclabile da via Navaroli in Via del Sale è da rivedere 
perché pericolosa.
3) Dipingere e intervenire con la segnaletica verticale x evidenziare il divieto di parcheggio delle 
autovetture a ridosso degli incroci; riceviamo
lamentele soprattutto da chi deve immettersi in via Trebbia e in via Mincio dalle vie laterali.
4) Non si trovano i biglietti dell'autobus: segnaliamo la grande difficoltà di reperimento dei biglietti 
degli
autobus nel ns quartiere: le spiegazioni che abbiamo ricevuto da Aem e rivenditori (edicole e 
tabaccai) sono in antitesi e contrastanti; lasciamo quindi alle autorità preposte la soluzione di questo 
problema, rilevante soprattutto per gli anziani.
5) Manutenzione e salvaguardia dei giochi per i bambini nel Parco Sartori,
in via Navaroli, attigui alla giostra. Più ordine e rispetto delle regole nello stesso parco;  maggiori 
controlli per gli schiamazzi notturni, il consumo di alcolici, l'abbandono dei rifiuti a terra, il 
parcheggio selvaggio (via Classici angolo via Navaroli). 
6) Ripristinare il passaggio e il collegamento della pista ciclo pedonale sul Lungo Po, dopo la 
Canottieri Flora in direzione via Riglio.
7) La fonte Padus è sicuramente da riposizionare; troppo nascosta e difficile da individuare.
8) Segnaliamo la cattiva condizione e gestione degli impianti sportivi comunali presenti nel 
quartiere; in particolare segnaliamo l'inutilizzo e lo stato di degrado dei campi da tennis attigui alle 
piscine comunali, gli spogliatoi del campo da calcio "Campo Po". 
9) Il mancato utilizzo dell'Ostello, che potrebbe anche essere al servizio del quartiere, quale luogo 
di ritrovo x qlc iniziativa. 
10) Da ultimo segnaliamo l'assurda barriera architettonica delle Poste
Italiane, in via del Vasto, ove è possibile entrare solo facendo dei gradini. Molti anziani del quartiere 
ci hanno segnalato qs barriera.
L'attenzione che le chiediamo è quella di anticipare i responsabili delle Poste Italiane..... evitando 
che la risposta sia quella di chiudere
l'ufficio...!

3- Edilizia scolastica e verde: la scuola elementare Monteverdi, in via Oglio, e
la scuola Media Virgilio, in via Trebbia, sono in condizioni pietose. Da almeno 10 anni necessitano 
di un intervento di riqualificazione generale; non si tratta solo di "dare una rinfrescata al colore"... 
Ci sono
infissi da sostituire, palestre da ricondizionare.  



4- Il verde del quartiere è stato oggetto negli ultimi anni di alcuni interventi che han dato 
nuovamente lustro a Viale Po, procedendo con la
ripiantumazione di oltre 40 piante. Ovviamente il lavoro andrà continuato, procedendo alla 
rimozione anche dell'apparato radicale delle piante tagliate perché pericolose nelle varie vie del 
quartiere (es. inizio via Navaroli, dove altre 4 piante verranno abbattute perché ammalate); vanno 
ricondizionate le siepi di viale Po, fatta maggior manutenzione del verde che cresce incolto sui 
marciapiedi, alla base degli alberi che, oltre che impedire la visione di buche e dislivelli causando 
pericolo d'inciampo e caduta, accoglie abbondanti deiezioni di cani (auspichiamo un maggior 
controllo sui padroni di cani).

Concludo il lungo elenco segnalando che l'intervento più urgente per il verde del quartiere riguarda 
la rimozione dei rifiuti, sia nel parco del
Morbasco che nella zona laghetto (pista ciclabile).
Sempre in tema di raccolta dei rifiuti, segnalo l'esigenza di punti di raccolta, mobili o periodici, per 
i rifiuti di ridotto ingombro (piccoli elettrodomestici non funzionanti, pentole...), troppo piccoli per 
richiederne il ritiro e non sempre conferibili in discarica in autonomia, riducendo così la raccolta dei 
rifiuti indifferenziati ove, inevitabilmente finirebbero. 

Le vorrei inoltre segnalare le
iniziative/progetti/priorità del Direttivo del Comitato di Quartiere:
A) risolvere l'annosa questione dei sensi unici, soprattutto l'assurdo senso unico di via P. De Calboli. 
Troverà presso gli uffici preposti il progetto dei sensi unici del lato nord di viale Po; il progetto ci 
era stato
illustrato dai responsabili i quali però chiedevano a noi di decidere in merito alla fattibilità. Non 
avendo noi le competenze necessarie, abbiamo sempre rimandato al mittente il progetto: chiediamo 
che, chi è preposto decida in merito, e realizzi al più presto un progetto di viabilità per il
quartiere, che migliorerà la sicurezza ANCHE delle ciclabili già presenti. Il direttivo è disponibile 
anche alla realizzazione o sperimentazione di un quartiere 30 km/h.

B) vorremmo fare una "Domenica ecologica" in cui ripulire il Verde del Quartiere, con l'ausilio di 
volontari, scout, ecc. la preghiamo quindi di
supportarci in qs iniziativa con la "preziosa macchina organizzativa" e i mezzi comunicativi del 
Comune. Dovremo al più presto individuare una data in
settembre ottobre (perché poi rischiamo che le cattive condizioni meteorologiche
vanifichino l'impegno e lo sforzo).

C) sempre per incontrare la richiesta che ci è stata fatta da molti residenti, anche attraverso i 
questionari raccolti la scorsa estate di organizzare eventi nel quartiere, vorremmo organizzare.... 
I MERCATINI DI NATALE, in via Adda e via Vittori, il 13/11. Solo una giornata e solo chiudendo 
due vie, tenendo aperti i negozi del quartiere. Pochi banchi, ben selezionati, e prodotti alimentari 
tipici del Natale di aziende dolciarie, macellerie, gastronomie del nostro territorio. .... Invece di 
mangiare wurstel e crauti, si offriranno polenta e salsicce,
cotechini ecc. personalmente ho già contattato l'apt di Bressanone, Merano e
la data potrebbe andar bene perchè non interferisce con altri eventi nazionali; qs per agevolare la 
partecipazione agli espositori, senza che
debbano rinunciare ad altre piazze, magari più vicine o favorevoli... Anche qui, dati i tempi 
strettissimi, Le chiediamo supporto
nell'organizzazione. Non ne rivendichiamo la paternità esclusiva, ci teniamo solo che si realizzino 
piccoli eventi rivolti soprattutto ai residenti.

D) In merito poi agli anziani residenti nel quartiere, Le chiediamo una "mappatura" dei servizi già 
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presenti sul territorio x poter divulgare le
informazioni agli interessati, quando veniamo interpellati: spesso ci arrivano richieste in merito a 
dove fare un'iniezione, un prelievo, come
poter essere accompagnati in ospedale, la fornitura di pasti, magari solo per qlc giorno (perché non 
stanno bene)..
Mancano infine dei luoghi di aggregazione nel quartiere (oltre che le occasioni/eventi). Chi infatti 
non frequenta il centro anziani in oratorio, non ha altri luoghi di ritrovo, dato che nei parchi pubblici 
non si sentono al sicuro e, comunque, qs possibilità è limitata ai mesi estivi ma l'autunno e l'inverno 
sono altrettanto lunghi.

E) incontri periodici di formazione per gli assegnatari degli orti.

A disposizione per chiarimenti e approfondimenti in merito. 

Bernuzzi dott. Maria Luigia
Presidente Direttivo Q10


